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上午8时30分，能容纳上千人的郑州市青少年宫座无虚席，郑州市
级和副市级领导，各县（市）区委、市直各个单位主要负责同志，还有部
分高等院校、新闻单位负责人及纪检系统的具体负责人参加这次合并
大会。

“今天的会议应该说是7个会议合一，目的是为了尽可能地减少会
议。春节前的一段时间基本上是在开会，春节后我们的各项工作需要
继续抓落实，但是我们的很多会也还需要开，有很多会是不能省的，我
们可以合并，尽量减少开会的时间，给大家多一些抓落实的时间。有时
候会带来一些难处，可能给会议的名称、组织和其他会议的时间安排带

来这样那样的不便，请大家给予理解。”会议初始，市委书记连维良说出
了合并会议的目的，并真诚希望取得大家的理解。

由于之前郑州市鲜有开过如此大规模的合并会议，这次会议也与以
往各自部门会议程序不同：半天合并，半天分开。上午，全市召开总体会
议，对党委各个部门工作提出具体要求。下午，相关部门再召开专题工作
会议，自行组织。

整个会议从上午8点半开始，中午11点30分结束；下午2时30分开始分部
门讨论，5时结束，只用了短短的6个小时。市政府综合处一位工作人员告诉
记者，如果按照以往惯例，这7个会议最少需要3天半时间才能开完。
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精简会议体现领导方式转变

新年上班第二天，郑州
市从“会风”抓起，“打包”压
缩会议，转变领导方式。

昨日，郑州7个会议合
并召开：市纪委九届六次全
会、组织工作会、宣传工作
会、政法工作会、统战工作
会、机关党建会、党委办公
厅和政策研究工作会。其
中后面6个会议合并叫做
“市委党务工作会议”。这
7个会半天合开完毕。下
午由各分管常委分组讨
论。

市委书记连维良做重
要讲话。市领导白红战、李
柳身、王璋、姚待献、丁世
显、胡荃、高建慧、王林贺、
李公乐、孙金献、刘贵新、舒
庆、乔新国和在郑的副市级
领导同志出席会议。

会议由市委副书记、市
长赵建才主持。

市政协秘书长、市四个
班子副秘书长，市纪委委
员，各县（市）和上街区的书
记、纪委书记、组织部部长、
宣传部部长、政法委书记、
统战部部长、机关党工委书
记，市内五区党政班子成
员，市委各部门和群团组织
的班子成员、中层正职，市
政府各部门领导班子成员，
市属正县级事业单位主要
负责同志及纪委书记（纪检
组长），各开发区主要负责
同志及纪委书记，市属高
校、省驻郑新闻单位、市属
新闻单位负责同志等共计
1000余人参加了会议。

半天时间合开7个会，
不仅省时、省力，而且大
大提高了工作效率，这种
改变文风、会风的做法受
到了郑州市干部们的广
泛赞同。

转变领导方式转变领导方式 提效为民促发展提效为民促发展

半天时间合开 7 个会
“打包”会议提高行政效能“打包”会议提高行政效能

“文如山，会如海，领导干部忙剪彩。”
在对政府提高行政效率的呼声中，各种大大小小

名目繁多的会议，无论是官方还是民间，都抱怨不断。
平心而论，减少文山会海，并不是一个新鲜话题。
郑州市也多次提出改进会风，但真正完全落实的

不多，真正“动手术”需要魄力、需要勇气、更需要智
慧。

去年以来，市委书记在多个公开场合针对“文山
会海”提出要求，主动要求一些全市性的会议不用各
部门“一把手”前来参加，让他们留在单位抓工作落
实，还要求其他部门会议主动给领导干部腾出更多时
间抓项目、抓落实。

市领导指出，各县（市）区委书记是完善为人民群
众办实事工作机制的第一责任人，会议活动减少、会
议合并、审批机制，就是要让分管业务的领导有时间
抓工作，有精力去干事。

由此可见，精简会议并不是目的，通过压缩会议
改善领导干部工作作风，弘扬求真务实的作风才是最
终目的。

从某种意义上讲，这种精简会议的做法体现出领
导方式的转变。

省委书记卢展工指出：“破解经济社会发展中的
矛盾和问题，根本途径在于加快经济发展方式转变。
讲转变，首先要从党委、政府和领导干部转变开始，思
考自己怎么转、怎么做。”

如何用领导方式转变加快发展方式转变？卢展
工书记曾用4个字高度概括：一是发展，二是为民！

精简会议的做法，也体现出一种发展的态度。
对于“文山会海”之害，温家宝总理总结得很精

辟：一是浪费资源，二是耗费时间和精力。
的确，领导干部常年被困在“文山会海”之中，相

当一部分时间都泡在会上，踏实做事的时间被挤占，
该认真调研的没有时间充分调研，该落实的工作没有
时间去抓落实，该学习的没有时间去学习。

通过压缩会议提高工作效率，让领导有更多时间
学习、充电、抓落实、出成效，让领导有更多时间深入
思考工作中的一些深层次问题，有更多时间去抓项
目、促落实的。对于领导干部来说，大量会议被精简，
并不意味着工作可以更轻松，而是意味着被动开会的
时间少了，主动做工作的时间多了。

精简会议的做法，也体现出一种为民思想和执政
智慧。

大量的会议被精简，对于领导干部来说，就意味
着拥有更多可支配的工作时间用来做事。因为群众
生产生活中有大量实际问题需要解决，让各级干部腾
出更多的时间，可以在着力改善民生、保持社会和谐
稳定上下工夫，有更多时间去倾听群众呼声，了解百
姓诉求，把心思和精力更多地投入到实际工作中去。

今年，郑州市要继续在体制机制创新上提升运作
能力，腾出更多的精力，抓经济建设、抓重大项目、抓
民心工程。

为此，领导干部要主动适应这一变化，用提高工
作效率、改善工作作风、解决实际问题来体现精简会议的
效果，多解决与人民群众切身利益相关的民生问题。

记者在会场看到，会少了、时间短了，但会风却变得更好了，参会人
员没有随意走动、交头接耳、接打电话等，多数人只趁中间休息10分钟
去趟洗手间。

对此，连维良进一步说：“我觉得不管会议怎么开，第一要把会议精
神贯彻好落实好；第二就是腾出时间，让我们的领导有足够的精力抓落
实，这非常重要。所有会议都是为了把工作做好，如果说我们每个会都开

得很成功、很好、很从容，但是所有人都没有抓落实的时间，那我们的会议也就
失去意义了。”

会议结束后，不少干部感慨：这样开会，时间有限，会议的主题自然更加
突出，相关内容能直奔主题，且简明扼要，会议内容“水分”少了，与会者必然
听得认真，记得详细，有利于会议精神的贯彻落实，大家也减轻了不少时
间压力，有时间可以做具体的工作。

6个小时开了7个会，省了3天时间

会议“水分”少了，效率更高了
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